



Confidencial

El oficialismo suma otro senador

En el Senado, el yucateco **Jorge Carlos Ramírez Marín** abandonó ayer las filas del otrora poderoso PRI para sumarse al oficialismo, a través de la bancada del Partido Verde. Con su salida, el *tricolor* se queda sólo con ocho integrantes y el grupo parlamentario del Verde sube a siete. El *chapulineo* ya se acercaba, luego de que, apenas la semana pasada, el legislador se tomó la fotografía con la virtual candidata a la Presidencia de Morena, Claudia Sheinbaum, durante su visita a la Cámara alta. Así se abre la posibilidad de que el ahora expriista participe en la encuesta para elegir al candidato del oficialismo a la gubernatura de Yucatán, a realizarse el próximo año.

Arranca padre del Checo carrera por Jalisco

Desde su curul en San Lázaro, **Antonio Pérez Garibay** anunció que se registró para participar en el proceso interno de Morena para elegir al coordinador de los Comités de Defensa de la Transformación en Jalisco, y a quien será el candidato que buscará arrebatarle el poder MC en la entidad. “Es el día más importante en mi vida política, estamos construyendo algo que para mí es un sueño”, exclamó el legislador morenista tapatío y padre del piloto Checo Pérez.

Transportistas exponen necesidades a Xóchitl

Mientras la virtual candidata oficial sigue conformando “comités de defensa” en los estados, su contrincante de la oposición, Xóchitl Gálvez, ya se encuentra escuchando los reclamos de los distintos sectores. El lunes tocó el turno a la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga, que preside **Miguel Ángel Martínez Millán**. La Canacar expuso a la aspirante del Frente la necesidad de renovar la flota vehicular para impulsar una industria más competitiva, así como reducir el déficit de operadores en el país, que hoy es superior a los 50 mil conductores. La hidalguense les ofreció trabajar para mejorar las condiciones para operadores de transporte de carga, así como apostar por las oportunidades que ofrece el *nearshoring*.

Tarea legislativa, en el abandono en San Lázaro

Y a propósito de los que se van por las candidaturas y abandonan el trabajo legislativo, el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, **Jorge Romero**, alertó ayer que el rezago de pendientes en las gavetas es enorme. “No es broma, tenemos más de 4 mil pendientes que resolver; de esos pendientes hay entre 25 y 28 que son de urgencia, porque los ha ordenado la Corte o la Sala Superior del Tribunal Electoral”, advirtió el panista. Y lo que es peor, dijo, “de esos urgentes, tenemos máximo de hoy al 15 de diciembre para atenderlos”... Pues no se les ve mucha prisa.

Se registra Eduardo Ramírez para Chiapas

Atentas estuvieron las bases morenistas del registro de **Eduardo Ramírez** como aspirante a coordinador del movimiento de transformación en Chiapas, que en la tarde de este martes celebraron, con una caravana de autos en la capital del estado, la formalización de la participación del senador en la contienda interna, y es que en la militancia del partido se sabe que el cuadro político con posibilidades reales para ganar no sólo el proceso interno, sino para que Morena repita un triunfo contundente en 2024 en esas tierras, es quien ahora ocupa la titularidad de la Junta de Coordinación Política en el Senado. El oriundo de Comitán de Domínguez tiene el respaldo de comunidades y de líderes políticos y sociales, con los que ha venido consolidando su capital político desde hace 20 años.